



Alerta Luis Carlos Ugalde por relevo de tres vacantes

‘INE se desmorona sin su autonomía’

Advierte que restar independencia al árbitro electoral pega a imparcialidad

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, advirtió que la autonomía del organismo electoral, plasmada en la Constitución, es una condición para que las elecciones sean confiables en México, de lo contrario, el Instituto se “desmoronará”.

Luego de que el titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, advirtiera que la autonomía del INE está acotada, el experto electoral le recordó que fue su ex partido, el PRD, y su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, los que lucharon por eso.

Así que, advirtió, sería una contradicción y un retroceso restarle autonomía al organismo.

“La autonomía constitucional es la base principal, sin la cual la independencia se desmorona”, insistió.

Electoral, que surge en 1996 – con el IFE –, es una condición necesaria, más no suficiente, para que el Consejo General del INE tome decisiones con independencia y con imparcialidad.

“Sin esa autonomía constitucional, el INE es más vulnerable a la presión externa, en materia presupuestaria y administrativa”, apuntó.

En entrevista, consideró que aunque la Constitución establece claramente que el Instituto es un organismo autónomo, ha sido insuficiente, pues, reconoció, los partidos han “capturado” a algunos consejeros, limitando su independencia e imparcialidad.

Pese a ello, abundó, existe un organismo que genera certidumbre y confianza en el electorado.

“La autonomía constitucional es la base principal, sin la cual la independencia se desmorona”, insistió.

Aseguró que el temor de que el Gobierno controle al INE es fundado porque las declaraciones constan-

tes de la Presidenta Claudia Sheinbaum y sus “voceros” sobre el vuelco que buscan darle a la democracia.

Ugalde recordó que otra manera de restarle independencia al organismo será a través de las tres vacantes que quedarán en abril, pues si Morena aplica su mayoría, los perfiles serán afines a ellos, y controlarán al INE.

“Pueden nombrar a tres personas leales, que sean correas de transmisión del oficialismo, pues ya tendrán una mayoría cómoda en el Consejo General del INE, de forma que esa es una vía para controlar al menos el funcionamiento del Consejo”, añadió.

Consideró que aunque el Instituto debe tener garantizado un presupuesto para organizar la elección, está en desacuerdo con los consejeros de crear una fórmula o indexarlo al PIB.

“Me parece que es una fórmula totalmente equivocada. ¿Qué pasa si el PIB cae 10 por ciento porque hay otra

pandemia? ¿Significa que el presupuesto del INE debe caer 10 por ciento? ¿Qué pasa si en el futuro hay bonanza económica en México y el país crece el 5 por ciento? Eso significa que el presupuesto del INE sólo subirá eso. No.

“El presupuesto de INE debe reflejar las necesidades reales para llevar a cabo su función de forma efectiva”.

¿Y EL CRIMEN?

Para el ex presidente del IFE las últimas elecciones han demostrado que el crimen organizado sí interfiere en los procesos electorales, por lo que la reforma electoral debería contemplar herramientas para atajarlo.

Sin embargo, criticó, pareciera que esa no es una preocupación de la 4T.

Reconoció que ni el INE, la Fiscalía o la Guardia Nacional van a terminar con el problema, pero sí deben existir herramientas y un plan para diluir la entrada de dinero ilegal a los partidos y candidatos.

Página: 6

Area cm2: 368

Costo: 78,752

2 / 2

Erika Hernández



■ Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE, alertó por el relevo de las tres vacantes que quedaran en el INE en abril próximo.